



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del Alumno: Yaneth Beatriz Álvarez Santiz.

Nombre del tema: PAE

Parcial: 1er.

Nombre de la Materia: práctica clínica II

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 7to.

Lugar y fecha: Comita de Domínguez, a 23 de septiembre de 2023

Introducción

El proceso de Atención de enfermería (PAE), es la aplicación del método científico en la práctica asistencial enfermera, lo que nos permite prestar cuidados de una forma racional, lógica y sistemática, lo que resulta de vital importancia cuando se trabaja en el ámbito de las urgencias.

Como antecedentes históricos, reseñar que el PAE tiene sus orígenes, cuando fue considerado un proceso en 1955, gracias a Hall, a la que posteriormente se unieron otras teóricas como Johnson en 1959, Orlando en 1961 y Wiedenbach en 1963. Consistía en un proceso de tres etapas: Valoración, Planeación y ejecución, yura y Walsh en 1967, establecieron cuatro etapas: Valoración, Planificación, realización y evaluación. La etapa diagnóstica fue incluida entre 1974 y 1976 por Bloch, Ray y Aspinall, quedando desde entonces el PAE como actualmente conocemos: Valoración, diagnóstico, planificación, Ejecución y Evaluación.

Desarrollo

El proceso de Atención de Enfermería ES un método que guía el trabajo profesional, científico, sistemática y humanista de la práctica de enfermería, centrado en evaluar de forma simultánea los avances y cambios en la mejora de un estado de bienestar de la persona, familia y/o grupo a partir de los cuidados otorgados por la enfermera. ES el camino que asegura la atención de alta calidad para la persona que necesita los cuidados de salud que le permitan alcanzar la recuperación, mantenimiento y Progreso de Salud.

Valoración

La valoración esta constituida por una serie de pasos o etapas sucesivas e íntimamente interrelacionados y que son:

Recogida de información: Antecedentes Familiares, Antecedentes Personales, Pruebas complementarias
Valoración según las 14 necesidades de Virginia Henderson.

La valoración es la primera de las fases del proceso enfermero, y consiste en un proceso planificado, sistemático, continuo y deliberado de recogida e interpretación de información que permite determinar la situación de salud que están viviendo las personas y su respuesta misma.

Para obtener datos y convertirlos en información se utilizan varios métodos: la entrevista clínica, la

Exploración física, la lectura de pruebas complementarias e informes del paciente y el intercambio de información con otros profesionales.

Para la valoración del paciente en una entrevista clínica por la enfermera, se utilizan instrumentos y estructuras específicas de enfermería. Las más conocidas son los patrones funcionales de M. Gordon o las necesidades básicas de V. Henderson.

Diagnostico

Es un enunciado del problema real o potencial del paciente que requiera de la intervención de enfermería con el objeto de resolverlo o disminuirlo. En ella se va a exponer el proceso mediante el cual estaremos en condiciones de establecer un problema clínico y de formularlo para su posterior tratamiento, bien sea diagnóstico enfermero o problemas inter dependiente.

Diagnostico de enfermería real se refiere a una situación que existe en el momento actual. Problema potencial se refiere a una situación que puede ocasionar dificultad en el futuro.

Dimensiones

Dimensión dependiente incluye aquellos problemas que son responsabilidad directa del médico que es quien designa las intervenciones que deben realizar las enfermeras. Que la enfermera tiene que administrar el tratamiento por el médico Prescrita

Disem
Dimensión interdependiente Se refiere a aquellos problemas o situaciones cuya prescripción y tratamiento colaboran las enfermeras y otras profesionales de la salud. Estos problemas se describirán como problemas colaborativo o interdependiente, y son complicaciones fisiológicas que las enfermeras controlan para detectar su inicio o su evolución y colaboración con los otros profesionales para un tratamiento conjunto definitivo.

Dimensión independiente. Es toda aquella acción que es reconocida legalmente como responsabilidad de enfermería y que no requiere la supervisión o dirección de otros profesionales.

Pasos.

Identificación de problema

Formulación del problema

Planeación

Una vez hemos concluido la valoración e identificado las complicaciones potenciales y los diagnósticos enfermeros, se procede a la fase de planeación de los cuidados o tratamiento enfermero. En esta fase se trata de establecer y llevar a cabo unos cuidados de enfermería, que conduzcan al cliente a prevenir, reducir o eliminar los problemas detectados.

Etapas de Planeación.

Evaluar, es emitir un juicio sobre un objeto, acción, trabajo, situación o persona, comparándolo con uno o varios criterios. Los dos criterios más importantes que valora la enfermera, en este sentido, son: la eficacia y la efectividad de las actuaciones.

Recogida de datos sobre el estado de salud/Problema diagnóstico que queremos evaluar.

Comparación con los resultados esperados y un juicio sobre la evolución del paciente hacia la consecución de los resultados esperados.

Conclusion

Un adecuado proceso de Atención de Enfermería supone mayor calidad de cuidados para el paciente y satisfacción para el mismo. Además de las ventajas que supone para la disciplina enfermera, Enfermería debe conocer que es el PAE ya que es una herramienta útil en el trabajo diario, esto nos servirá para poder brindarle un mayor cuidado a los pacientes a si como mejorar la calidad de vida. Lograr sentir todo, para ponerlo en práctica, y observar o comprobar que se haya obtenido una respuesta favorable o negativa.

Frases de enfermería.

"La empatía es la esencia de una enfermera"

Jean Watson.

Bibliografía

Carpintero, R. E. (s.f.). *EL PROCESO DE ATENCION DE ENFERMERIA EN urgencia extrahospitalaria* .

Obtenido de

http://www.codem.es/Adjuntos/CODEM/Documentos/Informaciones/Publico/9e8140e2-cec7-4df7-8af9-8843320f05ea/8c06b7e5-ca29-40c6-ab63-f84959a87362/c618e862-974d-4faf-8093-66eae984e3da/TRABAJO_CONGRESO_GRAFICA_AJUSTADA.pdf